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Nos dezenove dias do mês de novembro do ano de 2020, às dezessete horas 

e quatorze minutos, via videoconferência, em modelo de teletrabalho devido ao 

atual cenário de pandemia em que o País se encontra ainda nesta data, sob a 

presidência do coordenador do Programa de Pós-Graduação em Física 

(PPGFIS), professor Dr. Thiago Albuquerque de Assis, com a presença dos 

professores: Ernesto Pinheiro Borges, Massimo Ostilli, Fernando de Brito Mota, 

José Garcia Vivas Miranda, a presença do representante discente João 

Ricardo Pessoa de Araújo, do representante dos servidores técnico-

administrativos Marcos Paulo Santos da Silva e do servidor técnico-

administrativo Anderson Carlucho Oliveira dos Santos, realizou-se a reunião 

ordinária deste Colegiado com os seguintes pontos de pauta: 1. Apreciação 

das Atas das Reuniões Anteriores; 2. Indicação de Banca de Mestrado do 

Discente Rafael Menezes;  3. Indicação de Banca de Projeto de Tese dos 

discentes: Tércio Neres, João Ricardo Pessoa e Douglas Aleodin; 4. 

Solicitação de Prorrogação de Bolsa CAPES Doutorado - Discente João 

Ricardo Pessoa; 5. Processo n 23066.009852/2020-55 - Interessado 

Ronaldo Sousa Alves - Parecerista prof. Ernesto Borges - Jubilamento; 6. 

Processos de Homologação: Discentes Alessandro Barros (doutorado), 

Eduardo Damasceno (doutorado), Jaimara Dantas (mestrado); 7. 

Processo Administrativo  23066.031757/2020-38 - apreciação e 

pronunciamento do coordenador do programa; 8. O que ocorrer;  O 

coordenador, Professor Thiago Albuquerque de Assis abriu a reunião saudando 

a todos. Nos informes, comentou sobre o edital de professor visitante que está 

na iminência de ser lançado, e que terá como data limite de envio de possíveis 



candidaturas à Pró-Reitoria de Ensino e Pós-Graduação o dia 19 de fevereiro 

de 2021. Nele, serão ofertadas 25 vagas. Ainda nos informes, o representante 

dos servidores técnico-administrativos, Marcos Paulo, explicou ao Colegiado 

que a partir do dia 23/11/2020 será possível a criação de turmas no sistema 

SIGAA. Partindo aos pontos de pauta, o professor Thiago Albuquerque de 

Assis efetuou a leitura das atas anteriores, da reunião ordinária de 13/10/2020, 

que foi aprovada por unanimidade, e da reunião extraordinária de 29/10/2020, 

sendo aprovada, também, por unanimidade. No segundo ponto de pauta, o 

Colegiado, unanimemente, confirmou a decisão “ad referendum” do 

coordenador no sentido de aprovar a banca de Rafael Menezes dos Santos 

nos termos indicados pela sua orientadora, com apresentação no idioma inglês. 

Houve confirmação, também, da mudança da data da referida banca para o dia 

15/12/2020. O terceiro ponto de pauta tratou das bancas de projeto de tese de: 

Tercio Neres dos Santos, aprovada nos termos constantes na indicação, para o 

dia 07/12/2020, às 14 horas; Douglas Fagner Costa Aleodin Silva, aprovada 

constando como membros titulares, os professores Dr. Massimo Ostilli, Dr. 

Tommaso Macrì (Dep. Física – UFRN ) e Dr. Lucas Nicolao (Dep. Física - 

UFSC), com a condição de apresentação de dia e horário pelo orientador; João 

Ricardo Pessoa de Araújo, aprovada constando como membros titulares os 

professores Dr. Tertuliano Franco (IM – UFBA), José Garcia, Raphael Silva do 

Rosário (IF – UFBA) – todas por unanimidade. O quarto ponto de pauta 

confirmou, por unanimidade, a decisão “ad referendum” do coordenador no 

sentido de aprovar a prorrogação da Bolsa CAPES de doutorado do discente 

João Ricardo Pessoa de Araújo. No quinto ponto de pauta, o professor Dr. 

Ernesto Pinheiro Borges proferiu parecer favorável ao desligamento do curso 

no processo nº 23066.009852/2020-55 - Interessado Ronaldo Sousa Alves, 

sendo aprovado pelo Colegiado; No sexto ponto de pauta os Processos de 

Homologação dos discentes: Alessandro Silva de Barros (doutorado), Eduardo 

Moreira Damasceno (doutorado), Jaimara da Silva Dantas (mestrado) foram 

aprovados.  Por fim, o Colegiado avaliou o Processo Administrativo nº 

23066.031757/2020-38, sendo elaborada, pelo Professor Thiago Albuquerque, 

uma minuta de resposta, que foi lida para os membros do Colegiado. O 

professor Dr. Ernesto Pinheiro Borges concordou com os termos da resposta 

proposta, mas sugeriu que a resposta fosse mais sucinta. O representante dos 



servidores técnico-administrativos, Marcos Paulo fez uma avaliação das 

normas discutidas no processo e chegou à conclusão de que há 

compatibilidade entre os textos.   O professor Massimo Ostilli e o representante 

dos discentes, João Ricardo Pessoa de Araújo optaram por não se 

manifestarem, tendo em vista que a matéria demanda conhecimento mais 

aprofundado do regimento do Programa. O professor José Garcia Vivas 

Miranda sugeriu alguns ajustes na resposta e que o texto fosse redigido nos 

termos indicados na fala do servidor Marcos Paulo, o que foi endossado pelo 

Professor Fernando de Brito Mota e pelo discente João Ricardo. Marcos Paulo 

se manifestou no sentido de que a resposta nos termos em que estava já 

poderia ser enviada. O professor Thiago Albuquerque decidiu enviar a resposta 

como inicialmente formulada, mas pediu o registro em ata de cada posição dos 

membros do Colegiado. No que ocorrer, foi aprovado, por unanimidade, o 

termo de coorientação retroativo de Jaimara da Silva Dantas e Luan Orion de 

Oliveira Baraúna Ferreira pelo professor Cassio Bruno Magalhães Pigozzo; foi 

discutida, também, a mudança de orientação de Marcelo Cassiano dos Santos, 

que fez requerimento para ser orientado pelo professor José Garcia Vivas 

Miranda e coorientado pelo professor Felix Milian, esse último da Universidade 

de Santa Cruz, o que foi aprovada, condicionado à apresentação da anuência 

dos docentes referidos. A seguir, foi franqueada a palavra aos membros e não 

havendo mais nada a ser tratado, deu-se por encerrada a reunião e para 

constar eu, Anderson Carlucho Oliveira dos Santos, servidor técnico-

administrativo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 

por mim e pelos presentes no retorno das atividades. Salvador, 19 de 

novembro de 2020. 
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